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Mensuel d’informations générales paraissant 
depuis 07-2019RÊVER JACQUEVILLE…

Finies les élections locales (municipales et régionales) 2023. Le verdict des urnes est tombé. Les adversités 
et les querelles qui freinent l’essor économique, social et infrastructurel aussi. Les urnes ont parlé, les sorts 
sont scellés. Rebelote pour l’ancien Conseil municipal.
À présent, place aux premières réunions du nouveau Conseil municipal. A l’entame de ces rencontres pro-
jectives, tous sont unanimes sur une chose: prendre de nouvelles orientations qui portent vers un développe-
ment économique et social inclusif, participatif. 
Nos chers frères et sœurs disent très souvent et je cite : “ Jacqueville est riche et la population est pauvre.” 
Faut-il nourrir cette fatalité? Que nenni!
Face à la problématique, une seule question se pose: que faire à présent ? 
La réponse est aussi unique: IL FAUT RÊVER  JACQUEVILLE ET FAIRE RÊVER À JACQUEVILLE. 
Beaucoup se demanderont comment? Trop de questions sans réflexion et sans action tuent le bien fondé de 
l’interrogation qui, en principe, doit aboutir à des résultats apodictiques, audacieux qui donnent de la visibilité 
et aiguisent la curiosité des autres à en faire plus.  
Il faut rêver Jacqueville pour la servir, la bâtir, la développer. Il faut faire rêver à Jacqueville pour qu’elle reste 
et demeure dans nos cœurs comme l’Ong J’aime Jacqueville. 
Il faut rêver à Jacqueville afin qu’elle soit pour tous et pour chacun une priorité dans les projets communs et 
individuels du bien-être et du bien-vivre dans notre commune.
Il faut rêver à Jacqueville de sorte que nos actions ne ternissent pas son image, mais au contraire la place au 
cœur de nos propositions et suggestions ou que nous allions.
Après avoir rêvé à Jacqueville, il faut l’avoir mis dans son cœur. Non pas de ce cœur faible et insensible aux 
cris et lamentations de nos pères et mères, de nos frères et sœurs, à la désespérance de nos enfants, sym-
boles de l’avenir hélas victimes des innovations technologiques et de la démission des aînés.  Je ne parle 
guère de ce cœur de pierre, égocentrique, narcissique, qui veut tout le bien pour lui et l’illusion pour les autres 
qui doivent rester à la traîne pour le vénérer. Non plus de ce cœur dont le mode de gestion est orienté vers le 
clanisme, les discours creux et les vaines promesses. Le monde est en vitesse. Il se modernise et se digita-
lise, les faits et la vision aussi.
Et après l’avoir mis dans son cœur, l’action doit parler à la place du cœur. Ce coeur à présent qui pense, qui 
bat Jacqueville, ce cœur bleu de l’océan, symbole de pureté et de vie, de sincérité, de probité et de prodiga-
lité, de l’engagement et de l’émulation à l’instar du Cœur de J’aime Jacqueville enclin au bonheur pour tous 
et pour chacun. Osons ce cœur plein de vie, qui donne de l’espoir aux autres et suscite un intérêt commun 
empreint d’esprit de partage et du travail bien fait pour tous et par tous. 
Portons ce bleu plein d’amour, de paix, de tolérance, de partage et du respect des autres.
Il faut rêver Jacqueville!
Il faut la rêver en pensant à faire d’elle un eldorado dont les mannes financières profitent à tous et servent à 
tous, 
Cette Jacqueville aux rues propres, ombrageuses et soignées. Une Jacqueville organisée où il fait bon vivre 
avec des organisations unies et solidaires, indépendantes et libres.
Une cité jacquevilloise touristique, qui prend soin de ses plages et de ses vestiges laissés par les traces de 
l’histoire féconde de la nation ivoirienne. 
Il faut rêver Jacqueville!
Cette Jacqueville travailleuse et battante qui ne tend pas la main pour exister, mais qui a un bon plan, des 
orientations de génie, soit au niveau individuel ou collectif, et qui, in fine, profitent à tous pour le bien commun. 
Osons rêver cette Jacqueville des peuples forts et unis, forgés par le respect des us et coutumes, et la disci-
pline, loin des querelles qui n’en valent pas la peine, Osons rêver cette Jacqueville moderne dans un monde 
en pleine mutations avec la transformation digitale, une cité des grands projets et des actions concrètes qui 
touchent et changent des vies.

Jil-Alexandre N’Dia
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L’ENTRETIEN

Joachim Beugré, Maire de Jacqueville

Élu pour la 3e fois consécutive, le maire 
dresse le tableau des acquis et trace les 
sillons du développement de sa commune, 
pour les cinq ans à venir. 

Vous venez d’être réélu, sous la casquette 
du Rhdp. Aux régionales, Essis Emmanuel 
du Rhdp a été élu président. Au niveau des 
sénatoriales, la victoire est aussi revenue 
au Rhdp... 
Peut-on alors dire que la région des 
Grands-ponts vient de basculer au Rhdp ?

Effectivement, aujourd’hui, la région des 
Grands-ponts porte les couleurs du Rhdp. 
Comme moi, à la mairie de Jacqueville, le mi-
nistre Emmanuel Essis a été élu sous la ban-
nière du Rhdp. En plus, la mairie de Dabou a 
été remportée par le Rhdp. Pareil à la tête du 
conseil municipal de Grand-Lahou. Idem aus-
si pour les deux sénateurs de la région des 
Grands ponts. Conclusion, tous les postes 
électifs, au niveau local, sont détenus par le 
Rhdp. C’est du jamais vu !

Qu’est-ce qui explique ce revirement de si-
tuation ?
Les bases de l’adhésion totale de la région 
des Grands-ponts au Rhdp ont été jetées en 
2018. Candidat indépendant, au cours de mes 
deux premiers mandats, j’ai été pour ce 3e 
mandat candidat du Rhdp. C’est en effet, en 
2018 que nous avons adhéré au Rhdp. Quand 
on a affaire à des régions «difficiles» comme 
la nôtre, il faut travailler avec patience, il faut 
rassurer en permanence la population et en-
tretenir une réelle proximité avec elle. C’est 
pourquoi, en 2018, avant d’adhérer au Rhdp, 
je l’ai clairement motivé à nos parents de la ré-
gion en ces termes : « Le Président Alassane 
Ouattara, président du Rhdp, est le Président 
de la République. Tous, nous sommes pleine-
ment conscients de la transformation positive 
de la Côte d’Ivoire, sous son leadership. Ici, 
à Jacqueville, nous en sommes bénéficiaires 
et comme preuve, le pont Philippe Grégoire 
Yacé. Mais, notre région est très en retard. 
Je vous demande l’autorisation d’aller travail-
ler avec le parti du Président Alassane Ouat-
tara ». Et la population s’est sentie honorée. 
C’est avec les deux sénateurs de la région, 
initialement indépendants que cette adhésion 
a été faite. Idem pour le maire de Dabou qui, 
à l’époque, était au Pdci-Rda. Avant les élec-
tions, le Président Alassane Ouattara nous a 
mis en mission. Et le résultat, c’est le plébiscite. 
Il faut avoir confiance au Président Alassane 
Ouattara, avec lui, notre soif de développe-
ment sera étanchée.

Est-ce la raison pour laquelle vous avez 

décidé de créer la Conférence des élus des 
Grands ponts (Cgep) ?
Les oiseaux de même plumage volent en-
semble, dit-on. Le plébiscite du Rhdp au terme 
des municipales, des régionales et des séna-
toriales, les 2 et 16 septembre, dans la région 
des Grands-ponts, est inédit. Pour la première 
fois, les élus de la région sont tous de la même 
coloration politique. Au sein de la Cgep, nous 
avons pour objectif principal, le développement 
de la région. Chacun des membres capitalise 
d’énormes expériences et d’expertises avé-
rées que nous allons mettre ensemble pour ac-
célérer le développement de nos communes, 
de nos départements et de notre région. En-
semble, nous aurons à mobiliser des finance-
ments, en vue de résoudre les préoccupations 
majeures de nos parents de la région.

Quels sont ces problèmes ?
Les trois départements qui forment la région 
présentent sensiblement les mêmes préoc-
cupations. Elles sont liées aux infrastructures 
routières, au chômage des jeunes, à l’autono-
misation des femmes, au cadre de vie... Étant 
de la même famille politique, tout concourt à 
fédérer nos forces, pour accélérer le dévelop-
pement, en proposant de meilleures solutions, 
au profit de nos populations.

Quels sont les leviers sur lesquels vous 
comptez vous appuyer pour atteindre cet 
objectif ?
Au cours de la première réunion, nous avons 
choisi le président de la région, comme 
président de cette conférence, j’ai été choi-
si comme secrétaire exécutif. Le maire de 
Grand-Lahou est le trésorier. Les autres élus 
sont membres. Au-delà des élus, cette struc-
ture sera ouverte à toutes les expertises dont 
regorge la région des Grands-ponts. Il s’agit 
de faire en sorte que soit élargie, au mieux, la 
famille des membres du développement de 
notre région. Nous allons nous appuyer sur 
différents axes (infrastructure, cadre de vie, 
emplois jeunes...). Au sein de cette structure, 
chaque élu garde son autonomie. Nous allons 
présenter, chacun, un livre blanc pour faire 
l’état des lieux. Dans les prochains jours, nous 
aurons un séminaire de cadrage, avec des 
experts, au cours duquel, nous allons statuer 
sur le plan stratégique de développement de 
la région. C’est donc de façon harmonieuse et 
scientifique que nous entendons évoluer en-
semble.

Quel bilan faites-vous au moment où vous 
débutez ce 3e mandat ?
En 2013, j’ai été élu, au moment où Jacque-
ville était une localité totalement enclavée. Le 
21 mars 2015, le Président Alassane Ouat-

tara nous a sortis de cet enclavement par la 
construction du pont Philippe Grégoire Yacé. 
Jacqueville a alors amorcé son développe-
ment. Mais, pour une telle localité, enclavée 
durant plus d’une centaine d’années, ce n’est 
pas par un coup de baguette magique que tout 
se décantera. Mais, tout de même, il y a des 
changements notables : des hôtels s’installent, 
des opérations immobilières commencent 
à pousser, les plages accueillent du beau 
monde... Ce que nous avons eu à faire, au 
niveau du conseil municipal, dans un premier 
temps, c’est l’effort de créer la cohésion so-
ciale, pour une vie paisible, harmonieuse, dans 
la paix et la quiétude. En deuxième lieu, nous 
nous sommes attelés à l’extension de la ville, 
avec la création de nouveaux quartiers. Nous 
avons également construit une gare routière, 
réhabilité totalement la mairie, transformée 
en hôtel de ville. Plusieurs voies ont été aussi 
créées.

Un des problèmes majeurs, la route Jac-
queville-Toukouzou, qui attend toujours le 
bitumage...
Cette artère non bitumée est un casse-tête 
pour les populations de Jacqueville. Sur ce 
tronçon se trouve une vingtaine de villages 
avec des pipelines qui transportent le gaz et 
le pétrole. Les habitants se disent frustrés, car 
ils estiment qu’ils ne sont pas suffisamment 
bénéficiaires de cette richesse exploitée dans 
la région. Par conséquent, bitumer cette voie 
d’une cinquantaine de kilomètres les soula-
gera en partie. Nous nous organisons pour 
que l’État se penche sur cette situation. C’est 
même une promesse du Président de la Ré-
publique, faite le 21 mars 2015, alors qu’il était 
venu inaugurer le pont de Jacqueville. A la rési-
dence de feu Philippe Grégoire Yacé, face aux 
chefs coutumiers, il a indiqué que le bitumage 
de cette route serait le prolongement du pont 
de Jacqueville. Nous sommes en attente de 
la réalisation. Le challenge majeur de l’actuel 
mandat, c’est de faire en sorte que cette voie 
soit bitumée.

Quel est votre rêve pour Jacqueville ?
Faire de Jacqueville, la première destination 
touristique de la Côte d’Ivoire. Car Jacqueville 
est une presqu’île, avec 75 Km de façade ma-
ritime et 150 km de bord lagunaire. Il y a aussi 
des lacs et tout un environnement pittoresque 
qui méritent d’être mis en valeur. Mon pari, 
c’est d’arriver à réaliser ce rêve, d’ici cinq ou 
dix ans. C’est d’ailleurs une des priorités de la 
Conférence des Grands ponts.

Le litige foncier d’Adoukro a fait couler 
beaucoup d’encre et de salive. Quel est au-
jourd’hui l’état des lieux ?
En tant que maire, je m’interroge sur les raisons 
qui font perdurer ce dossier. C’est pourquoi je 
voudrais lancer un appel aux responsables de 
notre administration. Il faut aimer notre pays, 
en ayant à l’esprit de l’intérêt supérieur de la 
nation. Si nous sommes à des postes de 
responsabilité, c’est bien pour servir la Côte 
d’Ivoire et ses citoyens. En tout cas, il est diffi-
cile de comprendre que des individus viennent 
s’accaparer près de 2000 hectares de terrain, 
en complicité avec des personnes de l’admi-
nistration publique. Avec des conséquences 
lourdes, comme mort d’hommes. L’administra-
tion a le devoir de protéger les populations et 
non de les exposer.

Où en est-on avec cette affaire qui a été 
portée devant la justice ?
Au départ, une enquête de commodo et in-
commodo a été faite. Elle a révélé 75 opposi-

tions. Malgré tout, le ministère de la Construction 
a validé l’approbation. Pis, on s’est rendu compte 
que des personnalités sont concernées. Fort heu-
reusement, le 22 mars dernier, le Conseil d’État a 
tranché, en rétablissant les propriétaires terriens 
dans leurs droits. Mais, nous venons d’apprendre 
que l’opérateur a fait une demande de sursis 
de la décision du Conseil d’État. Ce qui inquiète 
les populations. D’autres conflits ont aussi surgi 
dans certains villages. Donc, en tant que maire 
et ancien directeur de cabinet du ministère de la 
Construction, j’ai pris mon bâton de pèlerin pour 
sensibiliser les chefs de village à une bonne gou-
vernance de nos terres, afin d’éviter ce genre de 
situations.

2023 a été dédiée à la jeunesse. Comment 
mettez-vous en œuvre cette décision du Chef 
de l’État ? Quelle est votre politique de promo-
tion du genre ?
A la mairie de Jacqueville, en 2018, au début de 
mon 2e mandat, j’ai accordé une mention spé-
ciale aux jeunes. Le président des jeunes est élu 
4e adjoint au maire, pour qu’une attention parti-
culière leur soit accordée. Dans cette dynamique, 
pour le présent mandat, cinq jeunes hommes et 
femmes sont entrés au conseil municipal, y com-
pris le nouveau président des jeunes. Au niveau 
des femmes, le premier adjoint au maire est une 
dame. Une situation inédite qui doit lui permettre 
de peser de tout son poids dans notre politique 
visant à mieux valoriser la femme. En outre, au 
sein de ce conseil municipal se trouvent d’autres 
femmes, ainsi que des hommes spécialistes de la 
question d’autonomisation des femmes.

Y a-t-il une réelle cohésion entre les fils et filles 
de Jacqueville ?
Ici, à Jacqueville, nous vivons tous en symbiose et 
en parfaite harmonie. Nous sommes en paix. En 
2020, par exemple, alors que le pays était secoué 
par une vague de manifestations consécutives à 
la désobéissance civile, Jacqueville a vécu dans 
la paix, sans la moindre violence. Je mets donc 
un accent particulier sur la cohésion sociale, le 
vivre-ensemble. Le résultat, c’est que toutes les 
actions liées au développement emportent l’ad-
hésion de toute la population. Donc, la paix et la 
cohésion sociale sont une priorité et une réalité 
tangible.

Quelle place accordez-vous à vos adversaires, 
dans le cadre de cette politique de cohésion 
sociale ?
Au cours de la première réunion du conseil mu-
nicipal, j’ai dit solennellement que les élections 
étant terminées, qu’il fallait faire place au déve-
loppement. Au cours de mon premier mandat, j’ai 
eu des adversaires. Avec mes adversaires d’hier, 
nous formons aujourd’hui une seule et même 
équipe au sein du conseil municipal.

Après les élections, les populations de Jac-
queville qui vous ont fait confiance vous re-
gardent... Quel message à leur endroit ?
Je suis conscient que les populations ont le regard 
tourné vers moi. Mais, moi aussi, j’ai le regard 
tourné vers le Chef de l’État, le Président Alas-
sane Ouattara qui m’a mis en mission en portant 
son choix sur ma personne pour être le candidat 
du Rhdp à Jacqueville. C’est en son nom que j’ai 
parlé aux populations de Jacqueville. C’est parce 
que ces populations lui font amplement confiance 
qu’elles ont voté pour moi. Cette victoire, je la dédie 
au Chef de l’État. Donc, lorsque les populations de 
Jacqueville me regardent, c’est avant tout, le Chef 
de l’État qu’elles regardent. Nous comptons sur lui 
pour un développement harmonieux de notre cité.

(Source : Fraternité Matin) et le titre de l’interview 
est de la rédaction

Joachim Beugré (Maire de Jacqueville) : «Faire de Jacqueville, la première destination touris-
tique de la Côte d’Ivoire... Mon pari, c’est d’arriver à réaliser ce rêve, d’ici cinq ou dix ans.»
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DOSSIER
Pont Philippe Grégoire Yacé : plus de 5 ans après l’inauguration, Jil-Alexandre N’Dia lui restitue 

son image et son nom officiel

Le Pont de Jacqueville, baptisé pont Phi-
lippe Yacé et inauguré le 21 mars 2015, 
enjambant la lagune Ébrié en Côte d’Ivoire. 
C’est un pont routier reliant la ville d’Abidjan 
à celle de Jacqueville par la rive de Songon 
au nord à celle de N’djem au sud. 

Inauguré le 21 mars 2015 par le Président 
de la République, Alassane Ouattara, l’ou-
vrage a été baptisé du nom de Philippe 
Yacé, haut fonctionnaire ivoirien proche de 
Félix Houphouët-Boigny, président de l’As-
semblée Nationale de 1959 à 1980 puis dé-
puté de Jacqueville jusqu’en 1995.

Depuis le 21 mars 2023, date de son inau-
guration, jusqu’au 7 octobre 2023, l’ouvrage 
n’a bénéficié d’aucun entretien. Ce délaisse-
ment a ouvert la voie à la dégradation très 
avancée des emprises allant de la peinture 
défraîchie à la fissuration par endroit des 
balises de séparation des passage des ins-
tallations du péage ainsi que la pousse des 
mauvaises herbes envahissantes qui lui ont 
fait perdre son lustre et son éclat. 

Pour pallier ce déficit et honorer la mémoire 
de l’illustre disparu dont le pont porte le 
nom,  Jil-Alexandre N’DIA dit “Petit Yacé”, 
président de l’ONG J’aime Jacqueville par 
ailleurs conseiller municipal à la mairie de 
Jacqueville, et son équipe, avec la bénédic-
tion du maire Joachim Beugré, ont entrepris 
depuis le vendredi 06 octobre 2023, des 
travaux de nettoiement et de rénovation du 
pont Philippe Grégoire Yacé et de ses envi-
rons en plusieurs étapes. 

La première étape de ces actions  de net-
toiement d’envergure a commencé effec-
tivement avec une opération de salubrité 
portée par la population de N’Djem particu-
lièrement sa jeunesse conduite par son pré-
sident Ouattara Soulama et l’association des 
femmes dirigée par Mme KONÉ Naminata. 
Tout le matériel d’assainissement qu’il faut 
pour travailler, des dabas, des machettes, 
des pelles, des poubelles, des balais et 
des gants, des sachets poubelles et bien 
d’autres encore ont été mis à la disposition 
des vaillantes populations de N’Djem pour 
entamer ce processus et ouvrir la voie à une 
véritable action de transformation de l’ac-
cès à Jacqueville par le pont. Organisée par 
l’ONG J’aime Jacqueville, en collaboration 
avec les femmes et les jeunes de N’Djem, 
cette opération coups de balaies a permis 
en quelques heures d’assainir le pont et les 
emprises du péage grâce à l’engagement 
et la détermination de Jil-Alexandre N’DIA 
dit “Petit Yacé”, président de l’ONG J’aime 
Jacqueville, à rendre au pont son nom de 
baptême et lui restituer sa fière allure qu’il 
avait le jour de son inauguration. 

Avec les encouragements du maire Joachim 
Beugré qui a salué l’initiative du conseiller 
Jil-Alexandre N’DIA, ce processus a connu 
sa vitesse de croisière à la deuxième étape 
entamée le dimanche 08 octobre 2023 par 
les travaux de construction en dur de trois 
nouvelles guérites singulièrement celle des 
gendarmes, des militaires marins et celle des 
policiers municipaux. Cette phase consiste à 
offrir un cadre de travail agréable aux forces 
de l’ordre qui assurent la sécurité des popu-
lations en leur permettant d’exercer dans de 

meilleures conditions. Un accompagnement 
fait en parfaite harmonie avec le comman-
dant de brigade de gendarmerie et de l’ar-
rondissement de la marine à Jacqueville. 

Tout va plus vite avec le rattrapage des 
bétons cassés et des fissures des balises 
dégradées par les maçons et le renouvel-
lement de la peinture rouge et blanc ra-
fraîchie par les peintres, la réfection par le 
soudeur-ferronnier des parties cassées des 
fers couvrant les caniveau les passages du 
péage. Pour rendre l’utile à l’agréable, les 
touffes d’herbe bordant la lagune Ébrié qui 
jouxtent la voie d’accès à la commune de 
Jacqueville, du campement Moïse à la base 
de la police maritime, ont été rasées par un 
caterpillar. Le but de ce travail collossal est 
de permettre aux voyageurs de contempler 
la splendeur de la lagune et la beauté que 
présage l’intérieur de la cité balnéaire. 

Le samedi 21 octobre 2023 marque le dé-
marrage de la troisième phase qui a consis-
té à construire des bacs à fleurs et à planter 
des palmiers, à remplacer la signalétique 
des forces de l’ordre par des barrières 
neuves, la pose du panneau indiquant le 
nom du pont Philippe Grégoire Yacé.
 Après 8 ans d’attente de rénovation du pont 
Philippe Grégoire Yacé, les populations de 
Jacqueville se réjouissent déjà du change-
ment apporté à la vitrine de la commune par 
la réalisation des travaux d’embellissement 
qui font la fierté du département.  

Cette action d’éclat a été saluée par les 
populations notamment le notable de Mam-
bè-Eiminkoa Aliman Augustin, le secrétaire 
général de la préfecture de Jacqueville, 
Madame Akah née Dagri Geneviève, le pré-
sident de la Mutuelle de développement de 
Ahua et bien d’autres personnes. 
Ce pont à poutres en béton de 608 m de 
long et de 10 m de large. En attendant la 
fin des travaux, d’autres surprises agréables 
nous attendent.

La rédaction

Le président Jil N’Dia à côté des panneaux désignant le pont Philippe Grégoire Yacé

Jil N’Dia et Bonny N. Simon, Président Mutuelle Ahua

Les femmes de N’Djem autour de Jil N’Dia

Jil N’Dia et le Président des Jeunes, Ouattara Soulama
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Le Conseil Municipal de Jacqueville, 
conduit par Joachim Beugré, maire sortant 
qui se succède à lui-même.  Cette ren-
contre statutaire, qui s’est tenue le jeudi 
12 octobre 2023, a eu pour cadre la salle 
des fêtes de l’hôtel de ville de Jacqueville. 
Cette réunion qui a rassemblé les 3⁄4 des 
conseillers municipaux s’est déroulée sous 
la supervision du secrétaire général de la 
préfecture représentant Mme le préfet de 
Jacqueville.  L’ordre du jour a porté sur cinq 
points essentiels dont 
1. Adoption des règlements intérieurs
2. Mise en place des commissions
3. Communication des arrêtés portant at-
tributions de certains adjoints au maire et 
conseillers municipaux
4. Prise de délibération pour la dénomina-

Dans sa logique de placer la jeunesse de 
Jacqueville au cœur de la musique tra-
di-moderne, L’ONG J’aime Jacqueville a of-
fert a Kakou Guy Lavritche dit Werraboss sa 
chance de dépasser les frontières de la cité 
balnéaire par l’éclosion de son talent. Il est 
rentré en studio chez Universal Music Afri-
ca pour trois jours, du lundi 23 au mercredi 
25 octobre 2023 pour l’enregistrement de 
trois titres qui, selon lui, sont destinés à ap-
porter de la joie et de la musique de qualité 
aux Jacquevillois et à tous les amateurs de 
musique en Côte d’Ivoire. Cette démarche 
a été rendue possible grâce à Jil-Alexandre 
N’DIA qui a signé un accord de partenariat 
avec le studio de production et d’enregis-
trement international pour encourager les 
talents musicaux de Jacqueville.

Le Directeur Exécutif de la fondation NSIA, 
Régis Segbenou, a eu un échange cordial 
avec le président Jil-Alexandre N’Dia, Di-
recteur général d’Abidjan.net, président 
de l’ONG J’aime Jacqueville, par ailleurs 
conseiller municipal. 
Ces échanges ont porté sur l’aide que 
l’ONG J’aime Jacqueville veut apporter aux 
élèves issus de familles vulnérables. Aux 
termes de cette discussion, le directeur 
Exécutif de la fondation NSIA et son col-
laborateur Kouakou Koffi Michael ont acté 
le don de 500 kits scolaires à Jil-Alexandre 
N’DIA, président de l’ONG J’aime Jacque-
ville en faveur  des élèves issus de familles 
vulnérables. 
Il est important de signifier que plusieurs 
villages y compris l’ONG N’Klo Bakan ont 
déjà bénéficié de ces kits scolaires. 
Il s’agit des élèves des écoles primaires pu-
bliques des villages de Adjué, Ahua, Abre-

L’artiste musicien Kajeem, une des reggae stars 
ivoiriennes, a fêté le samedi 07 octobre 2023 à la 
salle Lougah François du palais de la culture de 
Treichville, ses trente ans de carrière musicale. 
Pour la circonstance, le président Jil-Alexandre 
N’Dia de l’ONG J’aime Jacqueville a offert gra-
cieusement trente tickets à la communauté jac-
quevilloise. 
Vingt trois tickets sont revenus à la communauté 
des réseaux sociaux J’aime Jacqueville et sept 
ont été offerts à des jeunes de Jacqueville, tout 
frais payé en aller-retour et restauration y com-
prise. Toutes ces personnes se sont retrouvées 

tion des salles de réunion à l’honneur des 4 
maires et du défunt chef Kéké René
5. Communication du calendrier des réu-
nions de fin d’année

Après avoir échangé sur cet ordre du jour, 
le conseil a convenu de la création de com-
missions statutaires que sont la commis-
sion des affaires économiques financières 
et domaniales ainsi que la commission so-
ciale culturelle et de promotion humaine. A 
cela s’ajoutent la commission cadre de vie 
tourisme et loisirs, puis la commission au-
tonomisation des femmes et promotion de 
l’emploi des jeunes. 

Loboué Stéphane

Ce soutien à l’artiste zouglou émergent 
Werraboss originaire de Jacqueville dans 
sa prochaine aventure musicale suscite 
déjà l’enthousiasme des habitants de Jac-
queville. 
L’ONG «J’aime Jacqueville» a pour mission 
principale d’améliorer les conditions de vie 
des habitants de Jacqueville en promou-
vant la culture, les arts et l’éducation. Ce 
partenariat avec Universal Music est une 
étape significative dans la réalisation de 
cet objectif. 
Restez à l’écoute pour plus d’informations 
sur cette passionnante collaboration musi-
cale.

Barro Lassana

by, Addah, Taboutou, l’ONG N’Klo Bakan 
qui ont reçu leurs lots de kits des mains de 
l’équipe de l’ONG J’aime Jacqueville du 
mercredi 19 au samedi 21 octobre 2023. 
La distribution se poursuit avec d’autres 
écoles comme Epp Yacé, Grand Jack, 
N’Djem, Sicor, Gbéhiri…
La fondation NSIA est une organisation 
caritative qui a pour mission de soutenir 
la scolarisation, l’éducation et la formation 
des enfants avec une attention particulière 
pour les jeunes filles. Investir dans l’éduca-
tion des enfants afin de construire l’Afrique 
de demain, et de contribuer à leur dévelop-
pement intellectuel. Les autres missions de 
la fondation sont la contribution au dévelop-
pement de l’art et à l’épanouissement de la 
diversité culturelle…etc 

KONE Mamadou

autour de Kajeem et du président de l’ong J’aime 
Jacqueville. Une belle soirée qui s’est achevée 
par un show également offert.

Barro Lassana

Le Conseil Municipal de Jacqueville tient sa première réu-
nion du nouveau quinquennat

Soutien aux talents musicaux : L’ONG J’aime Jacqueville  
et Universal Music Africa  s’unissent pour soutenir l’artiste 

Kakou Guy Lavritche dit Werraboss

Soutien scolaire : la fondation NSIA offre 500 kits sco-
laires à l’ONG J’aime Jacqueville pour les élèves

Trente ans de carrière de Kajeem : Jil-Alexandre N’Dia, 
président de l’ONG J’aime Jacqueville a offert 30 tickets 

à la jeunesse

Beugré Joachim, maire de Jacqueville et le corps préfectoral

L’artiste Kakou Guy Lavritche dit Werraboss

Le Directeur Exécutif de la fondation NSIA, Régis Segbenou et Jil N’Dia

Jil N’Dia, Daniel Ahouassa autour de l’artiste Kajeem
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Octobre est le mois de sensibilisation au 
cancer du sein. Et partout dans le monde, 
des efforts considérables sont déployés 
pour mettre en lumière cette maladie qui 
touche des millions de femmes. À Jacque-
ville, la direction départementale du sport et 
du cadre de vie, en collaboration avec la di-
rection régionale des sports et l’ONG Nklo 
Bakan, a organisé une journée sportive dé-
nommée «Luttons Tous Contre le Cancer 
du Sein» pour marquer ce mois.
Cette journée mémorable, qui s’est tenue le 
samedi 21 octobre 2023 à l’espace héliport 
a débuté par une marche sportive. Des par-
ticipants de tous âges, femmes et hommes, 
se sont réunis pour marcher ensemble, 
arborant fièrement le symbole d’Octobre 
Rose. La marche a non seulement promu 
la condition physique et le bien-être, mais 
elle a également créé un fort sentiment 

À l’Initiative de Etté Béké Oliviane Florelle, 
une jeune dame originaire du village de 
Avagou, avec le Soutien de l’ONG J’aime 
Jacqueville et de la présidence de la Jeu-
nesse de Avagou, le centre de santé rural 
de cette localité a été assaini
le lundi 09 Octobre 2023. La fleuriste pay-
sagiste. Etté Florelle a constaté les besoins 
urgents de nettoyage du Centre de Santé 
Rural, un établissement vital pour la com-
munauté locale. Elle a décidé d’agir et de 
mobiliser les ressources nécessaires pour 
cette cause noble. C’est ainsi qu’elle a ap-
proché le président de  l’ONG Jil-Alexandre 
N’Dia qui a immédiatement exprimé son 
soutien à cette initiative.
Le village d’Avagou a été le témoin de 
l’opération de nettoyage qui a consisté au 
désherbage et ramassage des ordures et 

Placée sous le thème « La femme et le digi-
tal «, s’est tenue du samedi 07 au dimanche 
08 octobre 2023 au Sofitel Hôtel Ivoire, la 
3eme édition du brunch des African Wo-
man 2.0 organisée sous le parrainage et la 
présence effective de la première Dame de 
Côte d’Ivoire, Madame Dominique Ouattara. 
À la cérémonie d’ouverture organisée le 
samedi 07 octobre 2023,  Monsieur Jil-
Alexandre N’Dia et et Madame Aissata Si-
dibé N’Dia, respectivement président de 
l’ong J’aime Jacqueville et de l’ong Yelenba 
Women In Action, ont pris une part active à 
la réalisation de ce projet pour les femmes 
battantes et entreprenantes. 
La Première Dame de Côte d’Ivoire et mar-
raine de cette édition, Madame Dominique 
Ouattara a félicité cette initiative noble et 
salué les efforts de Aissata Sidibé N’Dia-
pour son engagement et sa détermination à 
promouvoir le leadership des femmes aussi 
bien ivoiriennes qu’africaines à travers les 
médias. Elle a surtout exprimé son soutien 
indéfectible à la cause de l’émancipation et 
de l’épanouissement des femmes dans tous 
les domaines d’activité. Madame Dominique 
Ouattara a dit sa foi en un avenir meilleur. 
«J’ai toujours été convaincue que la contri-
bution des femmes est primordiale au dé-
veloppement économique de nos pays. En 
effet, les femmes interviennent aujourd’hui 
dans tous les secteurs d’activités et sont 
impliquées dans la prise des décisions stra-
tégiques de nos sociétés. C’est donc à juste 
titre que nos jeunes sœurs qui se sont dis-
tinguées par leur leadership, se retrouvent 
pour mener des réflexions, tisser des liens et 
mutualiser leurs efforts pour la promotion du 
genre dans les sphères d’influence écono-
mique, sociale, politique et culturelle.»
Ces deux ONG travaillent activement au dé-
veloppement social et économique de Jac-
queville. L’ong Yelenba Women In Action est 
initiatrice de la construction, de l’équipement 
et du suivi du centre de protection de petite 
enfance d’Adoumangan en partenariat avec 
l’ong J’aime Jacqueville qui agit dans divers 
domaines.

d’unité et de solidarité.
La séance de fitness qui a suivi a mis en 
avant l’importance de mener une vie saine 
pour réduire les risques de cancer du sein. 
Cette journée, en plus du sport, a mis l’ac-
cent sur la sensibilisation, un pilier essentiel 
de l’événement, à travers des conseils avi-
sés des experts en oncologie et des témoi-
gnages des survivantes du cancer du sein. 
Ils ont informé le public sur les signes pré-
curseurs du cancer du sein, l’importance du 
dépistage précoce et des soins médicaux 
appropriés. La sensibilisation est une arme 
puissante dans la lutte contre cette mala-
die, car elle encourage la prévention et la 
détection précoce.

Bogui D.

herbes coupées pour rendre au Centre 
de Santé Rural son environnement sain, 
agréable et sécurisant.  Grâce à l’initiative 
déterminée de Florelle Etteh,   les travail-
leurs ont pu mettre en état de nuir quatre 
serpents. Le cinquième, qui a pu s’échap-
per, est rentré dans les broussailles envi-
ronnantes. 
Cette action communautaire a eu un impact 
significatif sur l’environnement et le centre 
de santé du village.
C’est l’occasion de lancer un vibrant appel 
à la chefferie et à la jeunesse de Avagou 
afin qu’elles prennent à bras le corps la 
question de la salubrité du centre de santé.

Rachid A.

Pour l’occasion de cette soirée, Jil-
Alexandre N’Dia, conseiller municipal et 
président de l’ong J’aime Jacqueville, a eu 
l’heureuse opportunité d’échanger avec la 
Première Dame Madame Dominique Ouat-
tara et de lui présenter son organisation à 
travers leurs nombreuses actions en faveur 
des femmes, des jeunes et des enfants de 
Jacqueville. 

“J’ai eu l’honneur de lui présenter l’ONG 
‘ J’aime Jacqueville ‘ ainsi que nos initia-
tives phares, en particulier nos actions sur 
le pont Philippe Grégoire YACÉ dont elle 
attend les photos impatiemment et notre 
distribution du Journal J’aime Jacqueville 
imprimé en 5000 exemplaires par Fraterni-
té Matin”. Il a été félicité et encouragé par  
Madame Dominique Ouattara pour son en-
gagement au profit de Jacqueville;
“Sa reconnaissance et ses encourage-
ments nous poussent à redoubler d’ef-
forts.”, a-t-il précisé. 

Pour cela, il lance ici un vibrant appel aux 
femmes de Jacqueville. “Femmes de Jac-
queville, la Première Dame est la maman 
de tous les ivoiriens par son status donc 
restez connectées et concentrées, une 
nouvelle aventure nous attend! J’arrive 
vous parler…”.

Mohammad Amine

Santé / Octobre Rose : Une journée sportive organisée 
contre le Cancer du sein

Santé et Environnement : «Une Opération de nettoiement 
réussie au Centre de Santé Rural d’Avagou

3eme édition du brunch des African Woman 2.0 : Les 
ong J’aime Jacqueville et Yelenba Women In Action 

exerçant à Jacqueville étaient à l’honneur

Une journée sportive dédiée à Octobre Rose

Etté Béké Oliviane Florelle

Photo de famille de la 3eme édition du brunch des African Woman 2.0

M. et Mme N’Dia avac la Première Dame

M. et Mme N’Dia avac la Première Dame, la Ministre Myss 
Belmonde Dogo et la Ministre Nassénéba Touré

De la gauche vers la droite : Mme Ghandour, la Ministre 
Françoise Remarck, Mme Dominique Ouattara, M. et Mme 

N’Dia et la Ministre Nassénéba Touré
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Elections municipales 2023 : le conseil municipal 

confirme Joachim Beugré et choisit ses quatre adjoints

Tournoi de Pétanque: Jil-Alexandre N’Dia et l’ONG 
J’aime Jacqueville honorent Maman Marie-Jeanne Yacé

Environnement : l’ONG «J’aime Jacqueville» organise 
une opération de salubrité autour du pont Philippe Gré-

goire Yacé

Parick Yacé et Avi Adroh Betty autour du Maire Joachin Beugré

Les boulistes autour de Chef Acadié Toussaint Lazare, Jil N’Dia et Bogui Gervais, Président des générations

La jeunesse de N’Djem et l’ONG J’aime Jacqueville

Les trente cinq conseillers municipaux de 
la commune de Jacqueville se sont réunis, 
sous la présidence de Mme Takia  Félici-
té Oullah, préfet de Jacqueville assisté 
par le secrétaire général de préfecture et 
sous-préfet, pour élire le maire et ses ad-
joints.  Les élus locaux, les autorités cou-
tumières, religieuses et la société civile 
ont répondu, le mardi 19 septembre 2023, 
massivement à l’invitation pour être témoin 
des choix au cours de la rencontre qui s’est 
tenue au sein de l’hôtel de ville. 
Mme le préfet, après le discours introductif 
et l’installation de la table de séance tenue 
par des conseillers choisis selon les textes 
en vigueur,  a fait organiser l’élection et l’ins-
tallation de la municipalité de Jacqueville.
Durant ce quinquennat le Maire réélu Joa-

À l’initiative du président de l’ONG « J’aime 
Jacqueville », Jil Alexandre N’Dia , par ail-
leurs conseiller municipal à la mairie de 
Jacqueville, l’ONG J’aime Jacqueville a 
procédé  au lancement du tournoi de pé-
tanque dénommé « Marie Jeanne Yacé », 
en hommage à la mère de l’initiateur. 
Cette première édition du Tournoi de pé-
tanque “Marie-Jeanne Yacé”, dotée du tro-
phée portant son nom, a eu lieu le samedi 
30 septembre 2023 au quartier Sicor de 
Jacqueville. Ce tournoi, placé sous le haut 
patronage du chef Acadié Toussaint Lazare, 
chef du village de Mambé Eiminkoa-Jac-
queville, et le parrainage de  Jil-Alexandre 
N’Dia, tous les acteurs et fanatiques de la 
pétanque ont pris d’assaut la voie jouxtant 
le petit terrain de Sicor pour partager ces 
moments de jeu. 
Jil-Alexandre N’Dia a confié au cours de 
cette rencontre qu’organiser un tournoi de 
pétanque portant le nom de sa génitrice re-
vient à lui traduire sa reconnaissance pour 
tout son soutien et son encouragement 
dont il bénéficie dans la réalisation de ses 

L’ONG « J’aime Jacqueville », en collabo-
ration avec la jeunesse et les femmes de 
N’Djem, a initié, le vendredi 7 octobre 2023, 
une opération de salubrité autour du pont 
Philippe Grégoire Yacé, allant du village de 
N’djem au corridor.

Selon l’initiateur Jil-Alexandre N’DIA, ce 
projet qui est le début d’un vaste pro-
gramme d’assainissement et d’embellisse-
ment de l’entrée de la commune balnéaire 
de Jacqueville par le pont,  qui a mis fin au 
désenclavement du département de Jac-
queville. Du corridor au village de N’Djem, 
un grand nettoyage a permis d’enlever les 
ordures pour lui donner fière allure au pont.

Le président de l’ONG « J’aime Jacqueville 
», Jil Alexandre N’Dia, conseil municipal de 

chim Beugré sera accompagné de Ma-
dame Aboudé Brah Martine ,Monsieur 
Nanga N’Da Firmin , Monsieur Ahiba Mi-
chel et Monsieur Aka Bassi Philippe res-
pectivement élus par le conseil municipal 
1er ,2eme,3eme et 4eme adjoints au maire 
.
Pour le Maire Joachim Beugré, les élec-
tions étant terminées, il n’existe plus d’ad-
versité. L’ensemble du conseil municipal 
devra mettre en synergie leurs forces pour 
œuvrer au bonheur des populations et au 
développement de Jacqueville.

Stéphane Loboué

entreprises. « Pour tout ce qu’elle fait pour 
moi je n’ai pas besoin de la fête des mères 
pour la célébrer », a-t-il ajouté. 
Cette compétition est également pour lui, 
une aubaine pour relancer le club de pé-
tanque et apporter son soutien à la survie 
de cette discipline. C’est l’occasion pour le 
chef du village de Jacqueville, Acadié Tous-
saint Lazare, de saluer l’initiative avant de 
souhaiter longue vie à ce projet sportif qui 
occupe sainement les jeunes et les profes-
sionnels de ce jeu.
24 doublettes y ont participé et l’équipe 
vainqueur du trophée Marie-Jeanne Yacé 
est Djédjé et Jean Pierre suivie de  la dou-
blette Biga Zoungrana et Bobi remportant 
le trophée Jil-Alexandre N’DIA. Les tro-
phées de meilleur tireur et de de meilleur 
pointeur sont revenus à Zoungrana Léon et 
Allo Antoine. Marie-Jeanne Yacé et le chef 
Acadié Toussaint Lazare ont reçu des mé-
dailles et des diplômes d’honneur. 

Koné Amine

la commune, a mis les mains à la pâte pour 
encourager les autres élus et cadres du dé-
partement à lui emboîter le pas dans cette 
tâche noble.

Pour lui, le pont Philippe Grégoire Yacé 
qui permet d’amorcer le développement de 
Jacqueville doit être constamment et régu-
lièrement entretenu.

Rosine Agou

Sous la supervision et l’autorité de Mme 
Félicité Takia épouse Oullah, préfet du dé-
partement de Jacqueville et en présence 
de l’ensemble du corps préfectoral, une 
séance de travail portant sur d’état des 
lieux s’est tenue dans les locaux de l’hôtel 
de ville de Jacqueville. Cette rencontre a eu 
lieu jeudi  28 septembre de 09h30 à 14h. 
Tous les services municipaux, notamment 
l’état civil, la trésorerie et les comptes de 
la mairie ont été soigneusement passés au 
peigne fin. 
Au terme de cette séance de travail, Mme 
le préfet a salué et félicité le Maire qui a 
suivi son cahier de charge en tenant régu-
lièrement les réunions réglementaires. Elle 
n’a pas manqué de relever  le premier ma-
gistrat de la cité balnéaire  qui a fait beau-
coup de dons (motos, réhabilitation de bâti-
ments sur fonds propres...) pour permettre 

un meilleur fonctionnement des services 
municipaux.
,en présence des Adjoints au Maire, des 
chefs de service ,et des agents, Mme le 
préfet a autorisé le Maire Joachim Beugré a 
reprendre du service dès ce 28 septembre 
2023.
Pour rappel, Joachim Beugré a été élu pour 
la première fois Maire de jacqueville le 21 
Avril 2013, puis réélu le 13 octobre 2018.Le 
victoire aux municipales du 02 septembre 
constitue la 3ème.  Au niveau régional,  le 
Maire Joachim Beugré assure également 
les charges de secrétaire Exécutif de la 
Conférence des Élus des Grands Ponts 
(CGEP).

Rosine Agou

Mairie / Passation de charges : Joachin Beugré entame son 
3eme mandat

Le Maire Beugré Joachim et Mme le Préfet Kra Oulla Félicité
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Le Rotary C lub Abidjan Akwaba a organisé, 
samedi 7 octobre 2023, une séance de dépis-
tage des cancers du sein et du col de l’utérus 
à l’attention de plus de 200 femmes, à l’hôpital 
général de Jacqueville.
Selon le club organisateur, pour en venir à 
bout de cette maladie qui tue 500 des 1000 
femmes souffrant de la maladie chaque an-
née dans le monde, son équipe compte or-
ganiser tous les deux ans une séance de 
dépistage pour permettre aux femmes de 
Jacqueville de se faire dépister gratuitement 
et être à l’abri de la tueuse silencieuse.
Le président de l’ordre des médecins des 
Grands-ponts, Dr Narcisse Tanoh, a, au cours 
d’une conférence de sensibilisation, expli-
qué que, contrairement au cancer du col de 
l’utérus, qui est causé par le papillomavirus 
humain (HPV) avec un caractère génétique, 
les causes réelles du cancer du sein restent 
jusque-là inconnues, alors que 99% des 
femmes de 13 à 100 ans en sont exposées.
Il a proposé aux femmes l’auto-palpation une 
fois par mois, de préférence cinq jours après 
les menstrues et un dépistage régulier, une 
fois par an, pour lutter contre les deux types 
de cancer.
Dr Tanoh a affirmé que le cancer n’est pas 
une fatalité aujourd’hui, parce que l’on peut 

Le peuple Ankôssouan a sollicité la protec-
tion des autorités publiques de Jacqueville 
suite à des exactions qu’il dit avoir subies 
au cours d’un sit-in organisé à la sous-pré-
fecture. Selon le porte-parole du peuple 
Ankôssouan, Songahi Ponge, chef du vil-
lage d’Adjacoutié, des actes de violences 
ont été perpétrés, il y a deux mois, sur les 
habitants des villages et campements Al-
ladjan et Avikam, les empêchant d’exercer 
leurs activités de pêche dans la quiétude.
« Ces derniers, par des actions de van-
dalisme et d’agressivité, s’approprient les 
récoltes des plantations des vrais proprié-
taires, parfois assassinent nos parents 
impunément et s’en vantent », a relaté 

L’association des femmes professionnelles 
du secteur maritime et portuaire de Côte 
d’Ivoire, d’Afrique de l’ouest et du centre 
(WIMA-CI) et (WIMOCA) ont initié, samedi 
30 septembre 2023, une opération plage 
propre à Jacqueville, à l’occasion de la 
célébration de la 50è édition de la journée 
mondiale de la mer, organisée les vendre-
di 29 et samedi 30 septembre de chaque 
année.

Cette opération, qui a bénéficié de l’appui 
technique de l’Agence nationale de ges-
tion des déchets (ANAGED), de l’accom-
pagnement des ONG spécialisées, a servi 
de cadre pour sensibiliser les populations 
sur la nécessité de garder leurs plages 
propres.

L’administrateur en chef des affaires mari-
times et portuaires, col. Beda Hortense, par 
ailleurs présidente de WIMA-CI, a affirmé 
qu’un environnement sain dans un cadre 
sain conduit à la santé et à une vie saine.

en guérir à condition qu’il soit détecté tôt.
« Pour ainsi botter loin de nos frontières cette 
maladie malicieuse, il faut que les femmes 
se fassent dépister régulièrement et soient 
le porte- voix du ministère de la Santé au-
près des autres pour s’inscrire toutes dans la 
même vision », a-t-il ajouté.
Selon lui, le HPV est généralement trans-
mis par les hommes à travers les rapports 
sexuels. Lorsqu’il rentre dans l’organisme de 
la femme, il peut y rester latent pendant 10 
ans avant de se manifester, d’où la nécessité 
de se faire dépister régulièrement afin de le 
traiter tôt une fois découvert.
Le conférencier a également annoncé l’exis-
tence d’un vaccin gratuit pour les jeunes filles 
de 9 à 13 ans, qui les protège contre le can-
cer du sein, avant d’encourager les parents à 
protéger leurs enfants en les faisant vacciner.
D’autres facteurs de risques tels que l’alcool, 
la cigarette, les infections à répétition, l’ab-
sence de fertilité, le fait de manger trop gras 
ou trop sucré, ont également été évoqués.
Le Rotary club Abidjan Akwaba a été accom-
pagné par d’autres clubs amis comme Élite, 
Horizon, Assinie et Riviera.

M.A

Songahi Ponge, vendredi 6 octobre 2023, 
ajoutant que cette situation terrorise forte-
ment les populations et empire leur situa-
tion de précarité en cette période de ren-
trée scolaire.
Le porte-parole a dit compter sur les auto-
rités administratives et sécuritaires, pour 
prendre des mesures de protection effi-
caces, afin que les propriétaires des plan-
tations puissent rentrer en possession de 
leurs biens et vaquer paisiblement à leurs 
activités de pêche.

Rosine Agou

Selon elle, devant les nombreux défis tels 
que la surpêche, la population plastique, la 
perte de la biodiversité, le changement cli-
matique, une réelle implication de chaque 
acteur dans la chaîne des valeurs, ainsi 
qu’une action collective sont nécessaires.
Pour sa part, le chef d’arrondissement ma-
ritime d’Adiaké, Koa Perrimond, représen-
tant le directeur général, a souhaité que 
cette journée de sensibilisation mobilise les 
populations du monde autour d’une gestion 
durable des océans, tout en abordant des 
aspects essentiels de la vie humaine et des 
enjeux importants pour la suivie de la pla-
nète.

Il a ajouté que c’est pour marquer le pas 
que les femmes professionnelles du sec-
teur maritime et portuaire ont donné le coup 
d’envoi à travers l’opération plage propre 
qui s’étendra aux autres localités pendant 
les prochaines éditions.

R.A

Octobre rose : plus de 200 femmes dépistées des cancers 
du sein et du col de l’utérus à Jacqueville

Le peuple Ankôssouan sollicite la protection des au-
torités de Jacqueville face aux actes de vandalisme

Journée de la mer: Une opération plage propre initiée 
à Jacqueville

Dr Marie-Ange Aka Adjo entourée des membres du Rotary et du Chef Acadié Toussaint LazareL’association das chefs Ankôssouan

L’association des femmes professionnelles du secteur maritime et portuaire de Côte d’Ivoire, d’Afrique 
de l’ouest et du centre (WIMA-CI) et (WIMOCA)

Patrick Yacé, en collaboration avec la di-
rection du centre de protection de la petite 
enfance de Jacqueville, a procédé à la re-
mise de kits scolaires aux pensionnaires de 
ce centre. 
Cette remise de don a eu lieu le jeudi 21 
septembre 2023 en présence des parents 
et des apprenants. Ce fut un réel plaisir 
pour le donateur de partager ces moments 
forts avec les enfants. “J’ai eu le grand 

plaisir de faire un don de kits scolaires au 
Centre de Protection de la Petite Enfance 
de Jacqueville que je soutiens depuis long-
temps. Bonne rentrée et bonne année sco-
laire à tous !”, a-t-il souligné. 
Patrick Yacé est un chef d’entreprise, fils de 
Akrou, qui oeuvre dans le social et se bat 
pour éclairer la jeunesse du département.

KM

Éducation : Patrick Yacé fait don de kits scolaires aux 
élèves du Centre de Protection de la Petite Enfance de 

Jacqueville

Patrick Yacé et les élèves du Centre de Protection de la Petite Enfance de Jacqueville
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ECHOS DE JACQUEVILLE COMMUNIQUÉS

AGENDA

J’ai l’honneur de vous convier à la réunion du Conseil Municipal qui se 
tiendra sous ma présidence le vendredi 27 Octobre 2023 à 09H30 à la 
grande salle des mariages de l’hôtel de ville selon l’ordre du jour suivant :
1- Lecture et adoption du procès-verbal de la dernière réunion du Conseil 
Municipal du 12 octobre 2023;
2- Informations;
3- Communication du procès-verbal de la réunion de la
municipalité du 18 octobre 2023;
4- Examen et adoption de l’état d’exécution du budget (en recettes et en 
dépenses), à la date du 31 octobre 2023;
5- Examen et adoption du projet de programme triennal 2024, 2025 et 
2026.

Veuillez agréer Mesdames et Messieurs, l’expression de mes salutations 
les plus cordiales.

Le Maire

Anniversaire du chef Acadié Toussaint Lazare

Giga Thé débat à la grande mosquée de Jacqueville

La célébration officielle des 125 ans de l’Église Catholique de Jacqueville 
aura lieu à Jacqueville.

Festival des 24h Reggae

Le Chef du village, Monsieur Toussaint ACADIE, convie tous les fils et 
filles originaire de JACQUEVILLE-MAMBE EMINKOI, résidant sur toute 
l’étendue du territoire national à l’Assemblée Générale Elective de la mu-
tuelle du villagele samedi 9 décembre 2023 au siège de la Chefferie du 
Village.

Les inscriptions en qualité de participant, ainsi que les candidatures à la 
Présidence de la Mutuelle, sont ouvertes depuis le lundi 23 octobre 2023

Les participants individuels ainsi que les candidats à la Présidence de la 
Mutuelle sont reçus tous les jours de la semaine au Secrétariat du Comité 
Electoral de l’Assemblée Générale installée au siège de la chefferie du 
Village du lundi au vendredi ce 10h a 16h.

Pour toutes informations supplémentaires joindre :
ABYS Jacques 07 07 34 54 12 / Armand Noel 07 07 44 34 66

Invitation à la réunion du Conseil Municipal

Samedi 04 novembre 2023

Samedi 25 novembre 2023

Dimanche 26 novembre 2023

Décembre 2023

Mutuelle de Développement Jacqueville-MUDEJAQ
Assemblée Générale Elective

Samedi 9 Décembre 2023

Le proviseur du Lycée municipal de Jacque-
ville, Fotienhoro Jérôme, a plaidé jeudi 14 
septembre 2023 à l’endroit du Conseil régio-
nal des Grand-ponts, pour une amélioration 
des conditions de travail du personnel admi-
nistratif, des enseignants et également des 
élèves dans cet établissement existant depuis 
plus de 30 années.
M. Fotienhoro a étalé les difficultés rencon-
trées par les usagers au quotidien dans cet 
établissement, afin de permettre  aux auto-
rités compétentes de jouer pleinement leurs 
rôles mais aussi aux personnes de bonne vo-
lonté de leur venir en aide.
Il a relevé une insuffisance des infrastructures, 
de l’équipement, des problèmes d’étanchéité 
et l’insécurité, qui compromettent fortement 

l’apprentissage.
« Lorsqu’il pleut, on est obligé d’arrêter les 
cours parce que les toitures coulent. Aussi, 
le manque d’électricité dans les classes ne 
facilite pas les cours du soir, les agressions 
à l’arme blanche en peine journée sont régu-
lièrement perpétrées sur le personnel et les 
apprenants, il y a des fumoirs qui entourent  
l’école », a relevé, entre autres, le proviseur.
Cet état des lieux montre « un établissement 
en lambeaux ». C’est pourquoi, Fotienhoro 
Jérôme suggère un programme d’urgence 
pour sortir le Lycée municipal de Jacqueville 
de la situation de la précarité. 

R.A

Le proviseur du Lycée municipal de Jacqueville plaide pour 
de meilleures conditions de travail

Fotienhoro Jérôme, Proviseur du Lycée municipal de Jacqueville

Lycée Municipal / Écologie : l’ONG J’aime Jacqueville 
et une fleuriste-paysagiste organisent une opération de 

planting de fleurs «Orgueil de Chine»

Etté Béké Oliviane Florelle, fleuriste-paysagiste avec les élèves et la direction du Lycée Municipal de Jacqueville

En collaboration avec l’ONG J’aime Jacque-
ville, Florelle a initié le lundi 16 octobre 2023 
une opération de planting de fleurs «Orgueil 
de Chine» au lycée municipal de Jacqueville. 
Cette initiative est bien plus qu’une simple 
opération de planting de fleurs. C’est une op-
portunité d’inscrire dans la culture des élèves 
du lycée municipal la culture du respect et de 

l’admiration de la beauté de la nature. Il est 
question pour elle de rendre non seulement la 
fleur accessible lors de leurs cours pratiques 
de Sciences de la Vie et de la Terre (SVT), 
mais aussi et surtout de la mettre dans l’habi-
tude des apprenants.

Noura Leila
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J’AIME JACQUEVILLE EN ACTION

Déserbage des emprises prévues pour le péage

Naminata Koné et Nina Kablan et leur équipe avec Jil N’Dia

Jil N’Dia et Bonny Niava Simon, President de la Mutuelle de Ahua

Le président Jil N’Dia à côté des panneaux désignant le pont Philippe Grégoire Yacé

Reconstruction des balises du péage par les maçons de l’ONG

Ouattara Soulama, Président des jeunes, Naminata Koné, Présidente des femmes et Nina Kablan, sa secrétaire,  avec 
Jil N’Dia

Balises renovées

Jil N’Dia et Bonny Niava Simon, President de la Mutuelle de Ahua

Renovation du pont Philippe Grégoire Yacé

Renovation du pont Philippe Grégoire Yacé : pose des panneaux
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J’AIME JACQUEVILLE EN ACTION
Modernisation de la municipalité : don de barrière à la Brigade de Gendarmerie

Social : Distribution de kits scolaires, dons de broyeuses et de fauteuil roulant

Visite de courtoisie

Remise de kits scolaires à l’ONG N’Klo Bakan

Don d’un fauteil rolant à Bogui Marc, élève en classe de 3e en présence de M. Koné, Boni Simon et Badjo Bruno

Jil N’Dia et le CB Adjoint, Ouattara Tahirou lors de la remise du panneau offert à la Gendarmerie

Jil N’Dia rend visite à Agré Degni Michel, 1er notable de Ahua

Remise de kits scolaires à des élèves de Adjué

Don de broyeuses aux femmes de Mambè-Eiminkoa, AVEC de Akrou et aux femmes de Adjué

Jil N’Dia présentant le nouveau panneau de signalisation avant le pont Philippe Grégoire Yacé

Jil N’Dia rend visite à Gningban Bodo Fabien, Chef du village de Ahua



12Octobre 2023 / N°013 Journal J’aime Jacqueville

RELIGION

La fédération des musulmans de Jacque-
ville (FMJ) a organisé, le samedi 21 octobre 
2023 à la grande mosquée de Jacqueville, 
une conférence débat dénommée Giga thé 
débat. Cette activité religieuse, dont le thème 
central était “Comment avoir une bonne santé 
spirituelle ?”, était respectivement animée par 
l’Imam coulibaly, premier adjoint de la mos-
quée centrale, président de la ligue ivoirienne 
des prédicateurs de Côte d’Ivoire (LIPCI) 
section jacqueville, par ailleurs directeur de 
l’école As Sakafat de jacqueville, l’imam Mai-
ga Hamidou Abdou, 3eme imam adjoint à la 
mosquée centrale de Jacqueville, président 
de l’association des jeunes musulmans de 
Côte d’Ivoire section (AJMCI) section-jac-
queville, par ailleurs secrétaire général de la 
LIPCI jacqueville ainsi que Oustaz Guindo 
Oumar 1er vice-président AJMCI Jacqueville, 
trésorier de la LIPCI jacqueville. 

Les trois intervenants ont démontré que la 
façon dont nous traitons notre corps a une 
incidence sur notre santé spirituelle et notre 
capacité d’être guidés par la divine lumière. Et 
que pour préserver notre santé, nous devons 
obéir à la parole de sagesse.

Ils n’ont pas manqué de préciser avec insis-
tance que lorsqu’une personne se soumet à 

La communauté catholique de Jacqueville 
prépare activement la célébration officielle 
des 125 ans de la paroisse Saint Pierre. En 
prélude à cette célébration officielle, les Com-
munautés ecclésiales de base (C. E. B.) de 
cette paroisse ont rendu grâce au Seigneur 
pour ses bienfaits. 

Cette reconnaissance des bienfaits du Sei-
gneur a eu lieu lors de la messe du dimanche 
24 septembre 2023 (25ème dimanche de 
l’année A).

Cette messe a été célébrée par les Révé-
rends Pères Curé Gabriel Bombro et le Vi-
caire Anselme Yapo, Aumônier des C. E. B.
La paroisse Saint Pierre de Jacqueville 
compte 10 communautés ecclésiales de 
base. 

la volonté de Dieu, elle éprouve, tout naturel-
lement, un sentiment de sécurité et de séré-
nité.  Elle comprend également que Dieu est 
le Créateur de tout ce qui existe et de tout ce 
qui existera et qu’Il détient le pouvoir sur toute 
chose.  C’est avec cet abandon et cette com-
préhension que vient la paix - la paix véritable, 
facilement accessible et durable.

Le prochain Giga thé débat aura lieu, incha 
-Allah, le 25 novembre 2023 au même en-
droit.

KONE Mamadou

Ce sont Ste Anne, Ste Bernadette, Ste Fa-
mille, St Joseph, St Joachim, St Kizito, Ste 
Maria Goretti, Notre Dame du Perpétuel Se-
cours, Ste Pauline, Ste Thérèse de l’Enfant 
JÉSUS.

Il est à noter que la célébration officielle des 
125 ans de l’Église Catholique de Jacqueville 
aura lieu le dimanche 26 novembre 2023 à 
Jacqueville.

Bogui D.

Giga thé débat : la fédération des musulmans de 
Jacqueville (FMJ) s’instruit sur la santé spirituelle

Célébration officielle des 125 ans de la paroisse Saint 
Pierre de Jacqueville : les Communautés ecclésiales de 

base rendent grâce au Seigneur pour ses bienfaits

Conférence à la mosquée Messe à l’église Saint Pierre
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SANTÉ & BIEN-ÊTRE

Le mal de dos est souvent causé par des 
heures passées devant des écrans ou des 
postures inadéquates. Heureusement, le 
yoga offre des solutions simples et rapides 
pour apaiser ces douleurs. Découvrez ces 
3 postures de yoga qui promettent de sou-
lager votre dos en quelques minutes seu-
lement.

La posture de la montagne

La posture de la montagne favorise l’ali-
gnement et la stabilité du corps. Pour la 
réaliser, tenez-vous debout, les pieds joints 
et les bras le long du corps. Répartissez 
équitablement le poids sur vos pieds. Éti-
rez la colonne vertébrale vers le haut en 
engageant les muscles abdominaux. Gar-
dez le menton parallèle au sol et respirez 
profondément.
Cette position aide à réaligner la colonne 
vertébrale, soulageant ainsi les tensions 
dans le dos. Elle renforce également les 
muscles stabilisateurs, contribuant à une 
meilleure posture.

La posture du chat-vache

Le chat-vache est une séquence fluide 
entre deux positions (le chat et la vache) 
qui étire et détend la colonne vertébrale. 
Mettez-vous à quatre pattes sur un tapis 
de yoga, les mains sous les épaules et les 
genoux sous les hanches. En inspirant, ar-
quez le dos vers le bas en levant la tête 
vers le plafond (posture de la vache). En 
expirant, arrondissez le dos en rentrant le 
menton vers la poitrine (posture du chat).
Ces positions permette de relâcher les ten-
sions dans la colonne vertébrale et de ren-
forcer les muscles du dos. Cette séquence 
dynamique favorise également la mobilité 
de la colonne.  

Afriquefemme.com

Ces postures de Yoga vont soulager votre mal de dos 
en quelques minutes !

Une personne se plaignant de douleurs au dos

HISTOIRE

Le département de Jacqueville est peuplé 
par trois grands groupes ethniques autoch-
tones. Alladians, Avikam ou Akouri et Ahizis 
constituent les 3A. Alladians et Avikam ou 
Akouri vivent sur le littoral et comptent 24 
villages. 

Villages Alladjans : Abréby, Woua, Min-
gogninin, Sassako, Avagou, Akrou, Adou-
mangan, Djacé, M’koa (Jacqueville), Ahua, 
Bodo Ladja (Grand-Jack), Adjué, Adjacou-
tié, M’Bokrou, Bahuama, et Addah.

Les 44 grands villages de Jacqueville

Acadié Toussaint Lazare, Chef du village de Jacqueville

Chef Dagri Celestin de Bahuama et Jil N’Dia

Investiture de Dagri Celestin de Bahuama

Les Akouris, également appelés « Avikams 
», occupent l’extrême Ouest de Jacqueville. 
Originaires du pays Ashanti, ils se situent 
précisément à proximité de la préfecture de 
Grand-Lahou, comprenant Adessé, Ava-
divy, Niangoussou, Kraffi, et quatre autres 
villages enclavés sur l’île Deblay, à savoir 
Kouvé, Gbéhiri, Tabgoutou, et Ezahon.

Les villages Ahizis sont situés exclusive-
ment du côté sud de la région lagunaire. Ils 
font partie intégrante de la population com-
munale. Il s’agit de Bapo, Taboth, Koko, At-
toutou B, Tièmien, et Téfrédji. 

Les autres villages Ahizis sont situés du 
côté nord de la région lagunaire en passant 
par Dabou.

(source : jacqueville.net)

FAITES
UN

DON
TOUJOURS BIEN AGIR ENSEMBLE POUR

LE BIEN-ETRE DES PO PULATIONS

Feu le Colonel Angan, Chef de Téfrédji et ses invités

L’association des Chefs Ahizi
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REPORTAGE
Opération «Espace Dirabou» propre : les femmes et les jeunes de Mambè-Eiminkoa et l’ONG 

J’aime Jacqueville s’engagent pour redonner fière allure à la place Dirabou

L’espace Dirabou est un endroit embléma-
tique réservé pour toutes les organisations 
événementielles. Il porte le nom du défunt 
chef chef Kéké Dirabou. Autrefois un bel 
endroit paradisiaque fleuri et paisible, il est 
devenu le lieu de villégiature des reptiles et 
de quelques rares spectacles. Délaissé et 
abandonné, il a perdu de sa splendeur.

Pour pallier ce déficit et essayer de rendre 
à l’endroit son lustre d’antan et honorer 
l’illustre nom porté par cet endroit, l’ONG 
J’aime Jacqueville a initié une opération de 
sensibilisation des femmes et des jeunes 
du village de Jacqueville. à s’engager pour 
la salubrité et la beauté de leur village. 
En collaboration donc avec l’Association 
des Femmes et la Jeunesse de Mam-
bé-Eiminkoa (Jacqueville), le président 
Jil-Alexandre a lancé l’opération «Espace 
Dirabou»  propre. Cette activité de nettoie-
ment a débuté le lundi 16 octobre 2023 par 
les préparatifs notamment l’achat d’une 
cinquantaine de chaussures “lèkè” pour 
les femmes et du matériel de travail no-
tamment des dabas, des machettes, des 
pelles, des râteaux, des sachets poubelles, 
des limes, et bien d’autres choses pour ré-
pondre présent à ce grand rendez-vous de 
la propreté. 

Des échanges avec le chef du village Aca-
dié Toussaint Lazare pour que l’activité soit 
une réussite. 

Puis arrive le mercredi 18 octobre 2023, 
début d’une activité d’assainissement qui 
se tiendra sur le long terme. Il est 6h du 
matin, les femmes, avec leurs lèkès aux 
pieds accompagnées des jeunes filles et 
garçons tenant des balaies, des machettes, 

des râteaux ont pris d’assaut l’espace Dira-
bou pour la grande messe du désherbage. 

Peu de temps après, arrive le chef du vil-
lage accompagné d’un notable pour encou-
rager les travailleurs et les assurer de son 
soutien. Cette ambiance des grands ren-
dez-vous a donné de la vigueur aux jeunes 
et aux femmes sous la supervision des 
différents responsables. Ils travaillent d’ar-
rache-pied pour terrasser les herbes, ra-
masser les ordures et débarrasser la place 
Dirabou de ses envahisseurs d’herbe. 

Un peu plus tard en fin d’après-midi, le 
président de l’ONG, Jil-Alexandre N’DIA, 
également conseiller municipal, arrive 
sur les lieux accompagné de son équipe. 
Un échange cordial s’engage entre les 
femmes, les jeunes et lui. 
Il n’a pas manqué de souligner que cette 
opération de propreté vise à favoriser le 
développement local qui passe par l’amé-
lioration de la salubrité du cadre de vie du 
village de Manbé-Eiminkoa. 

Quelques jours avant, précisément le sa-
medi 14 octobre 2023 il a été précédé, au 
cours d’une rencontre préparatoire entre 
l’Association des Femmes dudit village 
et lui chez la présidente des femmes de 
manière proactive à relever enjeux de dé-
veloppement local et de l’assainissement 
dans la région. Il a souligné l’importance 
de l’engagement communautaire et de la 
coopération pour résoudre ces problèmes 
et améliorer la qualité de vie des habitants 
de Manbé-Eiminkoa. Les femmes de Man-
bé-Eiminkoa, pleinement conscientes des 
défis auxquels fait face leur communauté, 
ont exprimé leur sincère gratitude envers le 
conseiller municipal et président de l’ONG. 
Cette reconnaissance à l’endroit de Petit 
Yacé est un témoignage du pouvoir de la 
collaboration entre les citoyens et les ac-
teurs locaux pour transformer positivement 
leur environnement.  

L’opération Espace Dirabou représente un 
exemple inspirant d’initiative communau-
taire montrant comment les individus, les 
groupes locaux et les autorités municipales 
peuvent unir leurs forces pour résoudre les 
défis locaux.

Cette action, qui se fait chaque mercredi, 
démontre également que le développe-
ment local et la salubrité du village sont des 
priorités partagées, et que la volonté de 
travailler ensemble peut apporter des ré-
sultats significatifs pour une communauté. 

KM et LS

Désherbage de l’espace Dirabou par les femmes et les jeunes de Mambè-Eiminkoa

Arrivée du Chef Acadié Toussaint Lazare
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LUCARNE

Etté Béké Oliviane Florelle, jeune dame 
ambitieuse d’une trentaine d’années, veut 
voyager loin. Elle ménage donc sa monture 
de fort belle manière. Titulaire d’un brevet 
de technicien option secrétariat, elle a dé-
cidé d’ajouter d’autres belles cordes à son 
arc en se spécialisant dans le métier de 
fleuriste-paysagiste. 

Qui est  Etté Béké Oliviane Florelle ?
Etté Béké Oliviane Florelle est secrétaire 
de formation et de profession; Avec cette 
casquette, elle cumule plusieurs années 
d’expériences dans divers secteurs d’ac-
tivité. D’abord dans le domaine bancaire,  
elle a servi à NSIA Banque Jacqueville, 
avant de se retrouver dans l’administration 
publique en tant que contractuelle au tré-
sor. Tenace et déterminée, ses échecs lui 
ont forgé un mental de gagnante. Ce qui lui 
permettra de décrocher un poste à la mairie 
de Jacqueville, puis dans l’administration 
privée au service de Apha Consulting. 

Comment est-elle devenue fleuriste ?
À la base, elle a appris ce métier par le 
biais de son mari qui est fleuriste de for-
mation et de profession. Ce passionné de 
fleurs et de plantes a su lui transmettre son 
amour pour la nature et les valeurs dont elle 
regorge. Très vite, Etté Béké Oliviane Flo-
rellepenche pour ce métier qu’elle trouve 
magnifique, captivant et naturellement édu-
catif. Pour elle, ce travail au-delà de ce qu’il 
lui apporte, permet de comprendre la na-
ture, les hommes et la Grandeur de Dieu. 

Grâce à son flair de femme attentionnée 
et attendrissante, elle se laisse bercer 
par le charme et la communication par les 
plantes. Aujourd’hui plus que passionnée, 
elle est une autodidacte accomplie dans ce 
métier, influencée par son conjoint. Elle a 
appris à connaître les plantes et les fleurs, 

leurs langages, leurs codes et valeurs, 
leurs noms. Mieux, elle a appris à les trai-
ter, à les bouturer, à les agencer…

L’appétit venant en mangeant, elle a com-
pris que le métier nourrit son homme. Elle 
a décidé de se former en s’inscrivant à 
des cours de production de plan 3D. Par 
exemple, elle prend en photo une maison 
qu’elle reproduit sur son ordinateur. 

À partir de cette reproduction, elle conçoit 
le plan approprié pour disposer les fleurs 
ou les plantes que vous aurez choisies, 
commandées ou qu’elle aura choisie pour 
vous selon vos objectifs, vos envies..
Ses spécialités

Aujourd’hui, Mme Etté Béké Oliviane Flo-
relle est une fleuriste-paysagiste accom-
plie, devenue une passionnée des plantes 
et des fleurs. Elle travaille sur plusieurs pro-
jets notamment celui de l’embellissement 
des environs du pont Philippe Grégoire 
Yacé. 

Mme Etté Béké Oliviane Florelle s’est spé-
cialisée dans divers sous domaines du mé-
tier. Il s’agit notamment du planting de fleur, 
de gazon, de tondre le gazon, de la dérati-
sation, la désinsectisation, la vente de pots 
de fleurs, le traitement de sol plein de ter-
mites et de sol infertile, de la production de 
plan 3D…

Situation géographique
Mme Etté Béké Oliviane Florelle n’est pas 
difficile à localiser; À Jacqueville, elle est 
installée à l’angle de la clôture de l’hôpital 
général avant le tournant menant au sein 
du centre hospitalier. 

KONÉ M.

Entrepreneuriat féminin : Etté Béké Oliviane Florelle, 
une secrétaire devenue fleuriste-paysagiste

Etté Béké Oliviane Florelle

LE SAVIEZ-VOUS ?
Pourquoi le bac a-t-il été remplacé par le pont 

Philippe Grégoire Yacé ?

Le bac qui a fait écrire les premières pages de 
l’histoire de Jacqueville a une histoire. Le ré-
seau de transport des personnes et des mar-
chandises à Jacqueville se faisait par le biais du 
bac. Cela visait à désenclaver la presqu’île de 
Jacqueville, appelée la région des 3A ( Alladian, 
Avikam et Ahizi). 

Au début des années 60, il fallait trouver un en-
droit qui puisse accueillir le bac pour le transport 
des habitants de Jacqueville. Et lorsqu’il a été 
mis en marche, la paternité n’aurait pas été at-
tribuée à Abreby, village hôte en guise de recon-
naissance, et qui, selon l’histoire, est le village 
originaire du peuple des 3A (autochtones de la 
région ). Vu que l’attribution de la paternité n’avait 
pas été faite à ce village, cet acte aurait provo-
qué le courroux des mânes. 

Contre toute attente, le bac, après avoir été ins-
tallé à Jacqueville au lendemain de la cérémonie 
de libation, a coulé. C’était la première fois que 
cela arrivait et ça n’a interpellé aucun esprit éclai-
ré.  Sans chercher à comprendre la situation, le 
bac a été déporté à Bapo, un village Ahizi sur le 
flanc lagunaire. 

A Bapo, ce fut pareil, il aurait coulé pour une se-
conde fois. Pour pallier la situation déconcertante 
et trouver une solution définitive au problème, les 
anciens (vieux) ont décidé de se rendre à Abre-
by pour aplanir les divergences, réparer le tort 
et s’entendre sur le fondamental qui est l’intérêt 
commun. Les anciens ont accepté le pardon 
puis ont imploré les mânes pour conjurer le sort. 

Aux lendemains de ces démarches entreprises, 
des paroles ont été dites et des actes majeurs 
ont été posés. Le bac a pu être installé à N’djem, 
alors campement du village d’Abreby. Nous 
sommes en 1961 et depuis ce moment, 

La presqu’île de Jacqueville était rattachée à Abi-
djan. C’est avec la construction du canal de Vridi 
en 1950 que cette presqu’île a été définitivement 

Le bac de Jacqueville

séparée d’Abidjan par la lagune. Le bac, malgré 
les nombreux services qu’ils rendaient aux po-
pulations, ne pouvait subvenir à tous les besoins 
de déplacement. C’est ainsi que les peuples des 
3A ont émis le souhait de bénéficier  de ce pont 
qui les sortirait du désenclavement. Et «Après 65 
ans d’attente, c’est donc un soulagement pour 
les populations tant pour leur déplacement que 
pour les différentes évacuations sanitaires.», a 
précisé le maire Joachim Beugré lors de l’inau-
guration du pont.  

Le bac a ainsi transporté des millions de per-
sonnes. et de biens de 1961 jusqu’au 21 Mars 
2015, date de la mise en service du pont Philippe 
Grégoire Yace. Le bac de Jacqueville aura servi 
54 ans.  Ce pont est à poutres en béton précon-
traint de 608 m de long. Il vaut deux fois une voie 
pour une largeur de 10 mètres. Il comprend 17 
appuis composés chacun de 3 pieux de profon-
deurs comprises entre 30 et 60 m.

Amine

NUMEROS UTILES
Sapeurs pompiers Grands Ponts :
27 43 13 04 15
Gendarmerie : 27 23 58 51 03
Hôpital : 27 23 57 70 91
Croix Rouge : 27 23 57 71 28
Sous-préfecture Jacqueville : 27 23 58 51 04
Mairie : 27 23 57 71 51 - 27 23 57 73 30
Conseil Régional : 27 23 57 79 75
La nouvelle pharmacie : 07 07 57 53 73
La Poste : 27 23 57 73 82
CIE : 27 23 57 72 70
SODECI : 27 23 57 74 22
Caisse d’Epargne : 27 23 57 70 99
COOPEC : 27 23 57 69 39 - 27 23 57 72 92
Eglise Céleste : 27 23 57 72 48
Eglise Assemblée de Dieu : 27 23 57 70 29
ONG J’aime Jacqueville: 05 44 00 13 13
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PAROLE À…
Fin des élections municipales à Jacqueville : les différents candidats s’expriment

Les élections, municipales et régionales 
2023 couplées, ont pris fin le 31 août 
2023 à minuit après un début officiel le 
25 août 2023 par les campagnes ou-
vertes. Deux mois après ces échéances 
électorales, Journal J’aime Jacqueville 
revient sur les instants forts qui ont mar-
qué les attentions: L’esprit de cohésion 
et de fraternité au service du développe-
ment de Jacqueville qui a prévalu après 
la proclamation des résultats officiels.  
Les candidats vaincus,  Avi Adroh Robe 
Christelle Betty, porte-flambeau de la 
liste du Mouvement des Générations Ca-
pables (MGC) s’arrogeant 11, 42 % des 
voix, et Patrick Grégoire Yacé portant 
les couleurs du PDCI-RDA et du PPA-
CI crédité de avec 39,08 %, ont traduit 
leurs reconnaissances aux populations 
et adressé de chaleureuses félicitations 
à Joachim Beugré, l’ancien-nouveau de 
maire réélu, le chef de file de la coalition 
RHDP / FPI.

JOACHIM BEUGRÉ, Maire élu

Message après les résultats

Peuples des 3A,

Merci pour ces belles rencontres, pour 
ces moments de fraternité, pour la 
confiance renouvélée.
Merci d’avoir donné votre voix pour le dé-
veloppement accéléré de notre belle cité 
balnéaire.
Gloire soit rendue à Dieu, car c’est lui qui 
établit.
Je tiens à exprimer ma profonde grati-
tude au parti allié FPI et à la Société Ci-
vile pour cette belle coalition.

Merci à tous les candidats d’avoir mainte-
nu un climat de paix durant la campagne 
et les élections.
Ensemble, continuons à œuvrer pour le 
développement de Jacqueville !

Beugré Joachim

Votre Maire.

Message après sa confirmation à son 
poste 

Mes premiers mots sont des mots de 
reconnaissance à Dieu à qui je rends 
grâce. Je rends grâce à Dieu qui fait 
de moi pour trois mandats successifs le 
maire de Jacqueville.
Je suis maire depuis 2013 et Dieu a vou-
lu que je sois à nouveau devant vous 
comme maire de Jacqueville. Je le dis et 
j’y crois fermement, les hommes votent 
et c’est Dieu qui établit. 
Je voudrais dire un merci particulier à 

mon frère Patrick Yacé et à ma sœur 
Betty Avi Adroh qui ont été mes adver-
saires d’hier, hier  parce que les élections 
sont terminées. 
Et je les félicite particulièrement parce 
que je suis à trois élections et c’est la 
première fois qu’à Jacqueville qu’on fait 
des élections ou ceux qui n’ont pas ga-
gné félicitent celui qui a gagné; Et leurs 
félicitations ont été sincères parce qu’ils 
n’ont pas suivi la mode des contesta-
tions.
Il n’y a pas eu de contestation à Jacque-
ville au niveau du conseil d’État, je vou-
drais leur dire merci
Je voudrais dire également merci à l’en-
semble des conseillers de la liste ras-
semblement et solidarité qui m’a porté.
Et à ce stade de mon propos, Madame le 
préfet, je voudrais dire à l’ensemble des 
conseillers que les élections ont pris fin 
aujourd’hui. 

Aujourd’hui c’est la fin du processus 
électoral place maintenant au Travail.
Il n’y a plus de liste conduite par Joachim 
Beugré Joachim 
Il n’y a plus de liste conduite par Patrick 
Yacé,
Il n’y a plus de liste conduite par Avi 
Adroh épouse Robe
C’est le conseil municipal de Jacqueville 
et les défis sont importants;
Et les défis sont importants parce que 
cette année nous avons la chance d’avoir 
un regard particulier du Président de la 
République.  
Nous avons déjà reçu les félicitations de 
la haut et nous avons reçu également 
des promesses de nous accompagner 
dans le développement de la région des 
Grands ponts et de Jacqueville en parti-
culier
Et donc je souhaiterais que l’ensemble 
du conseil municipal face bloc pour qu’on 

Patrick Yacé, Beugré Joachim et Avi Adroh Christelle

saisisse cette opportunité.
Des élections viendront plus tard, dans 
cinq ans, mais pour le moment place au 
développement de Jacqueville;
À l’ensemble des parents, 
Chefs du village, 
Chefs de terre, 
Populations,
Je voudrais vous demander de nous ac-
compagner, d’accompagner le conseil 
municipal par vos prières parce que les 
choses sont à portée de main;
Mais quelquefois, nous ne réussissons 
pas à les saisir simplement parce qu’il y 
a un petit quelque chose qui manque. 
Et ce qui peut débloquer ce petit quelque 
chose ce sont vos prières. 
J’ai foi en Dieu et je sais qu’ avec Dieu, 
nous réussirons le développement de 
Jacqueville.
Je vous remercie.

PATRICK YACÉ 

Chère population de Jacqueville, 

Les résultats annoncés par la Commis-
sion Électorale Indépendante nous cré-
dite de 39.08% pour une participation de 
36.66%, ce qui place notre liste Alliance 
pour le Développement de Jacqueville, 
dont j’étais tête de liste, en 2è position.

Ce résultat n’est pas conforme à nos 
attentes et à notre conviction que notre 
projet pouvait grandement apporter à 
l’ensemble de la population de la com-
mune, mais nous remercions tous les 
votants d’avoir exercé leur devoir civique 
dans la paix et le respect des règles élec-
torales. 

En particulier nous remercions vivement 
ceux et celles qui ont voté en notre faveur 

pour leur soutien et la confiance accordée.

L’ensemble des membres de notre liste 
adresse ses félicitations au Maire réélu Joa-
chim Beugré. Nous formons des vœux de 
plein succès à l’endroit de son équipe.  
 
Au sein du Conseil Municipal de la Com-
mune, nous maintiendrons notre disponibilité 
afin d’accompagner et aider la municipalité, 
les autorités administratives et coutumières.

AVI ADROH CHRISTELLE BETTY

Populations de Jacqueville

Chers Parents
Les résultats des élections municipales sont 
désormais officiels. Malheureusement, notre 
liste n’a pas pu obtenir le suffrage nécessaire 
pour mettre Jacqueville En Mouvement.
Nous tenons tout de même à vous dire...

Ma na wan Ankouan !
Min ta gnin èkoin !
Ma kè wrin okoa !
Merci pour cette belle aventure électorale !
Félicitations au vainqueur et à toute son 
équipe.
Armons-nous de courage et préparons-nous 
pour les prochaines échéances.

KM
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CARICATURE

COIN DU BONHEUR

Sarah Bombro et Stephen Dioulo

C’est avec joie et fierté que le vénérable Francis Lezou  Bombro a accompagné, le samedi 19 Août 2023, 
sa fille Sarah Bombro à l’autel de l’Église Catholique Notre-Dame de la Tendresse de Cocody.

Sarah Bombro y a retrouvé  Stephen Dioulo, et les deux  se sont unis par le lien sacré du mariage,  devant 
de nombreux parents et amis.
Félicitations  au couple Dioulo.
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LE GUIDE

HOTEL RESIDENCE LA CROISIERE
Tél. : 07.05 00 80 00

LA HACIENDA (RÉSIDENCE D’ARTISTES)
Tél. : 01 53 53 01 00

WOOD HOTEL
Tél. : 0101325252

HOTEL LOTUS
Tél. : 01 40 49 02 78

PALM SUD HOTEL
Tél. : 0701957941 / 0173217272

MKOA HOTEL
Tél. : 0767294823 / 0767294823
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NECROLOGIE

DADRI GRAON YVONNE
1er Octobre 2021 – 1er Octobre 2023

YESSOH THIE ALFRED BOMBRO 
DIT « PAPY »

décédé le 27 Août 2023
Inhumé le 28 Octobre 2023 au cimetière 

de Grand Jack

N’GUESSAN DJEKET MARTINE 
ÉPOUSE BOGUI

10 Février 1922 - 04 Août 2023
Inhumée le samedi 9 septembre 2023 au 

cimetière de Jacqueville

N’GUESSAN DOUKOUA ALBERT DIT 
DOUX-AMER

CHEF DE TERRE DE DJACÉ
01/01/1949 - 01/09/2023

ANDRÉ JOSEPH YACÉ

Ex-Directeur de l’Animation Commerciale à la Sotra
Ex-Président de la Fédération Ivoirienne de Handball
Ex-Directeur Sportif de l’As Sotra et du Stade d’Abidjan
Officier du Mérite sportif

Endormi dans la paix du Seigneur, le dimanche 24 septembre 2023

Le programme des obsèques s’établit comme suit :
• Lundi 09 et mardi 10 octobre 2023, de 18h00 à 20h00 : présentation des condoléances au 
domicile du défunt sis à Cocody, 2 Plateaux, Les Perles 2, rue 4, villa 699.
• Mercredi 11 octobre 2023, de 20h00 à 21h30 : veillée religieuse en la paroisse St Jacques 
des Deux Plateaux.
• Vendredi 13 octobre 2023, de 11h à 12h30 : levée de corps à la salle FHB de Ivosep à 
Treichville, suivie du transfert à Akrou S/P de Jacqueville.
• Samedi 14 octobre 2023, à 10h00 : messe de requiem en la Chapelle Ste Anne d’Akrou, 
suivie de l’inhumation au cimetière d’Akrou.
• Dimanche 15 octobre 2023, à 10h00 : messe d’action de grâce en la Chapelle Ste Anne 
d’Akrou.
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ONG J’AIME JACQUEVILLE, TOUJOURS BIEN AGIR
ENSEMBLE POUR LE BIEN-ÊTRE DES POPULATIONS


